
平成２６年度 松代公民館運営審議会 開催概要 

 
１ 日    時  平成２６年６月３日（火） 午後２時から３時４５分まで 

２ 場    所  長野市立松代公民館 ２階 講義室２ 

３ 出  席  者  審議会委員 ７名（欠席委員 ２名）事務局から成立報告 

            公民館職員 ５名（館長・係長・職員３名） 

  ４ 委嘱書の交付  館長より交付 

５ 公民館長あいさつ 

６ 運営審議会 会長の選任及び職務代理者の指名 

    委員の互選により、出席委員全員一致で松林要氏を会長に選出。本人に了

承をいただく。松林会長が、職務代理者として若狭良亘氏を指名、本人了解

する。 

７ 会長及び会長職務代理者あいさつ 

      会     長・・・松林  要  氏 

      会長職務代理者・・・若狭 良亘 氏 

  ８ 諮 問 

      館長から会長へ「①平成２６年度公民館運営基本方針について②平成２６

年度松代公民館事業計画について」の２点について諮問 

  ９ 議 事 

  ■市条例に基づき、会長が議長となる。 

① 平成２６年度松代公民館運営基本方針について 

② 平成２６年度松代公民館事業計画について    事務局 一括説明 

■質疑・意見 

≪寺尾分館のこどもプラザ併設について≫ 

委 員：寺尾分館に子どもプラザが併設されると聞いているが、どのよ

うな状況になっているのか？ 

事務局：市内では寺尾小学校だけが子どもプラザの設置がされていない

状況であり、寺尾小学校、教育委員会、地域住民より設置の要望が

あり、夏休みから利用できる予定である。住み分けをして共用とし

て使用するが、事故防止のため、２階は子どもプラザとして使用し

ない予定。 

≪公民館と住民自治協議会について≫ 

委 員：平成２６年度から長沼公民館が指定管理者制度へ移行している

が、松代地区では進んでいるのか？他の地区の状況は？ 

事務局：松代地区では、まだ進んでいない。現段階では、公民館や支所

が事務局を担当していた団体事務の引き継ぎを終えたところである。

住民自治協議会でも事業の整理をしている状況である。他の地区に

ついては、平成２７年度の移行に向けて、篠ノ井・信更・芋井の３

地区が準備を進めている。 

  

  ≪成人式について≫ 

委 員：松代地区の成人式はアットホームで、温かみがあって良い印象

がある。過去に松代地区住民自治協議会から贈呈されていた「松代

焼」の記念品についてその後の経過は？ 

 



事務局：平成２５年度も成人者に記念品は贈呈していない。昨年の運営

審議会でも住民自治協議会に要請を続けるべきであると意見があり、

引き続き協力を要請したい。 

 

  ≪公民館利用者の減少について≫ 

委 員：公民館利用者が減少している状況であるが、どのような原因が

あるのか？ 

事務局：全体的には少子化・高齢化によるものが考えられる。松代地区

の６小学校でも児童数が１００名未満の学校が３校ある。利用者が

増加するよう公民館でも方策を検討したい。 

委 員：平日仕事をしている世代の公民館利用について、土曜日・日曜

日・夜間等に参加できる講座等を検討してほしい。 

 

  ≪若年層の公民館参加について≫ 

委 員：中学生が公民館活動に参加することで、地元との交流を深めら

れるのではないか。公民館事業の中で「スポーツ祭」等中学生が参

加しやすいものについては、学校へ直接声をかけてほしい。。 

事務局：公民館事業へどのような形で参加していただけるのか検討して

いきたい。 

 

     ≪その他の意見・要望等≫ 

委 員：体育館前にＡＥＤが設置されているが、頭部をぶつける方が大

勢いるので設置位置を変えてほしい。 

委 員：玄関スロープの前に車を駐車される方がいるので、駐車されな

い方法を検討してほしい。 

事務局：予算が限られているが、その中で対応できる方法を検討してい

きたい。 

 

 

■答申内容について  

議長（会長）より原案どおりでよろしいか委員へ諮る（全員一致で原案を

承認）。 

 

10 答 申  会長から館長へ「原案どおりで差し支えない」旨、答申 

  11 その他  特になし 

  12 閉 会  午後３時４５分                   以上 


